

«Nous partons pour soutenir une cause»

Sylvie Bétrix et Claude Mertenat participent, entre le 31 octobre et le 18 novembre, au Bike Challenge 24. Cette course soutient «Chirurgiens suisses en Ethiopie». Chaque personne inscrite doit récolter 20 000 francs qui iront à cette Fondation. Ces sportifs humanitaires ont besoin de votre aide.

► JOËL CERUTTI

OLLON C'est un défi sportif et humanitaire que Sylvie Bétrix et Claude Mertenat résument en une phrase: «On est complètement tapés!» Une expression que Claude utilise même deux fois, lors de l'interview, avec son bel accent jurassien. Les faits ne le détrompent pas. Pour la Fondation «Chirurgiens suisses en Ethiopie», le couple pédalera sur des e-bike de 28 kilos le long de 1300 kilomètres et ce durant 14 jours. «Le 17 novembre, nous irons encore courir à la Great Ethiopian Race au milieu de 50 000 autres participants », énumèrent Sylvie et Claude. Ce n'est pas tout. Juste auparavant, ils revenaient en avril 2024 d'un an de voyage autour du monde, 32 pays visités sacs à dos, à pied, en moto, en bus et par avions... «Nous nous sommes ouvert l'esprit, nous nous sentons plus sereins, mais nous avons aussi vu qu'il y a avait plein de besoins partout...»

Quand l'opportunité de participer au Bike Challenge 24 s'est présentée, comme «ils avaient la pêche», Sylvie et Claude n'ont pas tergiversé des heures. «Nous ne repartons pas pour nous, mais pour soutenir une cause. C'est surtout le fait que nous pouvions être sur des vélos électriques qui nous a persuadés. Cela a changé la donne. Sinon, nous n'aurions pas été physiquement capables de le faire. Pour ce Bike Challenge 24, certains s'entraînent depuis deux ans.»

Dès ce printemps, Claude et Sylvie fréquentent assidûment le bitume des routes valaisannes et un fitness à Lens. Avec une moyenne de cent kilomètres par jour prévue en Ethiopie, c'est plutôt recommandé. Par mesure de sécurité, dans un pays instable politiquement, le trajet n'est pas dévoilé et les participant.e.s seront suivis par des militaires.

20 000 francs par sportif

Entrons dans le cœur du sujet. Ce peloton du Bike Challenge 24 roulera pour soutenir la cause de la Fondation «Chirurgiens suisses en Ethiopie», fondée et présidée par le Dr med Joerg Peltzer. «C'est quelqu'un que je connais bien, témoigne Claude. Comme comptable dans une fiduciaire à Delé-



Notre couple va parcourir 1300 kilomètres durant 14 jours sur un parcours tenu secret. Et ce n'est pas tout! ☞



«Si nous récoltons plus, tant mieux. Sinon, on verra. Nous faisons confiance aux gens que nous croisons.»

Sylvie Bétrix et Claude Mertenat

Sur la ligne de départ du Bike Challenge 24

mont, j'ai géré durant des années la Fondation.» «On sait donc avec certitude où va l'argent», complète Sylvie. Chaque sportif investi dans le Bike Challenge 24 s'engage à verser 20 000 francs. Multiplié par les 50 personnes sur les bike et e-

bike, nous arrivons au million. Sylvie et Claude se sont mis en quête de la somme. Ils mobilisent les réseaux sociaux, ont lancé un crowdfunding, construit un site, constitué un dossier de presse, contacté les médias (on a cédé!). «Si nous récoltons plus, tant mieux. Sinon, on verra. Nous faisons confiance aux gens que nous croisons.»

Pour eux, la solidarité se joue des frontières. «En Ethiopie, il y a un hôpital pour 25 millions d'habitants. Il faut un ou deux jours de marche pour en atteindre un!»

Claude a choisi de partager sa vie entre le Jura et Ollon où sa famille possède une maison depuis 40 ans. Sylvie a quitté le Val de Bagnes pour l'y rejoindre. Ils ont décidé d'un travail à 50% partiel ou en indépendant «pour se sortir la tête du guidon et ne plus être tout le temps en représentation.» Ce temps plus libre, ils l'investissent pour les autres avec leurs convictions. «Et nous savons que nous allons revenir d'Ethiopie... changés.» ■

Pour les soutenir

Tous les détails pour aider Sylvie Bétrix et Claude Mertenat à récolter la somme destinée au Bike Challenge 24 se trouvent sur le site: www.valaisjuraensemble.ch.